

RAPPORT MORAL

nous documenter jusqu'à la définition de nouveaux cursus (dans la formation des chefs de bord huitre mer), en passant par les émules des futurs bœufs. Le point sur les cours théoriques dispensés tout au long de l'année au portant a également été fait avec les moniteurs bénévoles qui en assurent l'encadrement. L'année s'est terminée par l'assemblée des moniteurs au Salon aquatique, où les débats animés ont ponctué notamment sur la formation pour le perfectionnement des moniteurs. Les Glénans contribuent en effet pour mettre à leurs moniteurs de toujours progresser en participant à des nouveaux stages de perfectionnement, créés à la demande des moniteurs selon leurs souhaits, en prenant des responsabilités croissantes dans l'organisation des stages, et en devenant eux-mêmes formateurs de moniteurs fédéraux.

Les Comités de secteurs

Dans chaque secteur, la participation solidaire aux assemblées générales de l'antenne crée sur l'ensemble des îlots des liens très forts avec les progrès de la base. Les tracts de pose d'outres de stockage d'eau douce, d'aménagement des îlots et des îles, d'entretien ont été couplés par des réflexions sur les évolutions des activités de chaque île. Enfin, l'organisation d'un week-end de raid en canotier sur l'étang de Thau ce printemps mobilise le secteur Méditerranée.

Sereine

Un groupe de pilotage assure le suivi de la rénovation de Sereine. Des subventions pour la restauration du bateau ont été obtenues des Ministères de la Culture et de la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Bretagne,

du Conseil Régional de Bretagne, du Conseil Général du Finistère et de la Mairie de Concarneau. La recherche de compléments de financement par des dons internes et des subventions se poursuit. Le bateau a rejoint le charme à Brest, en tant que député de l'Archipel. Les années débloquent et la sortie du bateau est prévue pour mars 2004. La réfection des programmes et la mutation des chefs de bord est engagée. L'enjeu est d'importance : il faut proposer un programme de stages qui valorise les qualités spécifiques de ce bateau vaillant et passionnant et il faut relancer la formation de chefs de bord capables de le diriger.

Fêtes de Mer

La troisième édition de Fêtes de Mer a réuni 10 villes à l'île d'Yeu en mai pour la chasse au trésor flottant. La motivation des jeunes pour faire naviguer leur bateau, construit par eux, était au rendez-vous. Le résultat, l'an blonde, le sérieux et le plaisir des jeunes montrent tout l'intérêt éducatif de ce projet de moyen terme. Cette édition a permis plus plusieurs des villes partenaires, de mener un projet associant tout un quartier et pas uniquement les jeunes marins. Les bénévoles des Glénans ont suivi l'ensemble du projet, accompagnant les équipes tout au long de la construction et de leur formation et assurant l'animation finale.

L'équipe Syzygia

Une équipe motivée a enfin permis à tous ceux qui avaient fêté des renouvelles d'apréssage de se rassembler pour un bon d'une nuit de décembre. L'ambiance était au rendez-vous et il n'est rien de plus... de place. Grâce à l'effort de l'association, la "Syzygia" grande chaque année et nous donne une occasion supplémentaire de discuter des évolutions que nous voulons.

La place essentielle du hérosat aux Glénans, aussi bien un niveau des stages que de l'organigramme de l'association, est une particularité et un point très fort dans notre organisation. Nous continuons à développer les actions en faveur de ce mode très formateur de fonctionnement.

UNE ASSOCIATION EFFICACE ET IRIGUONNÉE

Une croissance maîtrisée

La croissance de l'association se poursuit et cette année, nous comptons près de 800 adhérents en plus, dont 200 résidant hors de France, belges en particulier. L'augmentation de l'activité de formation associée a été accompagnée de progrès qualitatifs. Notre capacité à mobiliser des moniteurs bénévoles en plus grand nombre y a certainement contribué, la nouvelle organisation de l'équipe salariée également. Ces efforts de mise sont donc à souligner et à applaudir. Par ailleurs, le rapport financier montre que les charges ont été contenues. C'est une bonne nouvelle car la progression de notre énergie d'auto-financement nous donne les moyens de poursuivre une politique d'investissements ambitieuse. La rigueur de notre gestion se doit d'être à la hauteur des ambitions que nous nous fixons pour notre projet associatif. Nous voulons former de bons marins, sur de hautes barres, dans des sites exigeants, en respectant la mer.

Une politique de prix clarifiée

Nous avons cette année décidé de recourir l'ensemble des prix de stages pour les simplifier et de leur donner

Un groupe de pilotage pour la restauration de Sereine -Courrier des Glénans N° 61 - 2003,
p. 7

IVR53_20142907340NUCA

Auteur du document reproduit : Stéphanie Brûlé-Josso

Date de prise de vue : 2014

(c) Fédération Régionale pour la Culture et le Patrimoine Maritimes en Bretagne (FRCPM-Bretagne)

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation